
 

 

 

 

 

Ata da Assembleia Geral de Alunos 

N.º 9/2023 

13/10/2023 

No dia treze de outubro de 2023, realizou-se, via Zoom, a Assembleia Geral de 

Alunos, presidida por Luís Sena, contando com a presença da Vice-Presidente, Joana 

Almeida, e da Secretária, Rita Ventura, estando presentes os restantes alunos que 

compareceram. Por falta de quórum, a Assembleia Geral de Alunos teve início às dezoito 

horas minutos, ao invés de ter início às dezassete horas e trinta minutos.  

 

A Assembleia Geral de Alunos teve como ordem de trabalhos: 

1. Votação das atas anteriores; 

2. Votação da ata de eleição da Coordenação do Grupo de Retórica da 

FDUNL;  

3. Votação da ata de eleição interna da Jurispride;  

4. Votação da ata de eleição da Direção do Jurnal; 

5. Apresentação da demissão da vogal Stella Penna; 

6. Votação de confiança no novo vogal; 

7. Outros assuntos que os membros presentes da Nova Law Students’ 

Union pretendam suscitar. 

 

O Presidente da Mesa da Assembleia Geral (doravante MAG), Luís Sena, abriu a 

sessão, cumprimentando os presentes. Desde logo, demonstrou o seu descontentamento 

pela realização de mais uma assembleia geral via Zoom, afirmando que o ideal teria sido 

a realização presencial da mesma, mas dada a urgência de alguns núcleos, cujo início do 



mandato depende da aprovação de ata de eleição interna, a opção mais viável e célere foi 

a realização online.  

 

1. Votação das atas anteriores 

O Presidente da MAG, partilhando a proposta de ata N.º 8/2023, elucidou os 

presentes que a assembleia geral relativa à mencionada ata decorreu no dia um de 

setembro, tendo como ordem de trabalhos a eleição da Comissão Académica da NOVA 

School of Law e a eleição da Dux, para o ano letivo 2023/24.  

Não existindo questões por parte dos presentes, decorreu a votação, que obteve os 

seguintes resultados:  

Contra: 0  

Abstenção: 0 

A favor: 17 

 

A Proposta de Ata N.º 8 foi aprovada por unanimidade.  

 

 

2. Votação da ata de eleição da Coordenação do Grupo de Retórica da 

FDUNL 

Passando ao segundo ponto da ordem de trabalhos, o Presidente da MAG referiu 

que foi o próprio a estar presente, em representação da MAG, na reunião de eleição 

interna do Grupo de Retórica, que teve lugar no dia 17 de setembro, e da qual fora lavrada 

a ata presente a votação.  

Luís Sena transmitiu aos alunos que a sua presença permitiu constatar que a 

reunião correu como expetável, sem irregularidades que pudessem vir a ser levantadas, 

tendo sido eleita para a direção do referido núcleo a Lista G, com 9 votos a favor.  

Elucidando os presentes que todos os documentos mencionados no decorrer da 

assembleia geral estão disponíveis para consulta no site da Nova Law Students’ Union 



(doravante NLSU), Luís Sena passou à votação da ata de eleição interna do Grupo de 

Retórica, que obteve os seguintes resultados:  

Contra: 0 

Abstenção: 0  

A favor: 18 

 

A ata de eleição interna do Grupo de Retórica foi aprovada por unanimidade.  

 

 

3. Votação da ata de eleição interna da Jurispride  

A aluna Marta Pereira advertiu o Presidente da MAG acerca do terceiro ponto da 

ordem de trabalhos, uma vez que Luís Sena, no decorrer da reunião, o tinha preterido 

impensadamente.  

Deste modo, Luís Sena asseverou que a reunião de eleição interna tinha ocorrido 

no dia 2 de outubro, contando com a presença da Vice-Presidente da MAG, Joana 

Almeida. Da mencionada reunião, fora eleita a Lista M, com 11 votos a favor. Reiterando 

a importância de ter as câmaras ligadas, Luís Sena iniciou a votação, que contou com os 

seguintes resultados: 

Contra: 0  

Abstenção: 0  

A favor: 17 

 

A ata de eleição interna do núcleo Jurispride foi aprovada por unanimidade.  

 

 

4. Votação da ata de eleição da Direção do Jur.nal 

O Presidente da MAG deu início ao quarto ponto da ordem de trabalhos, referindo 

que a reunião de eleição interna do Jur.nal ocorrera no passado dia 22 de setembro, via 

Zoom, contando com a presença, em representação da MAG, da Vice-Presidente. 



A única lista apresentada – a Lista A – foi eleita com 6 votos a favor e 1 contra.  

Não existindo quaisquer pedidos de intervenção, decorreu a votação da ata de 

eleição interna do Jur.nal que obteve os seguintes resultados:  

Contra: 0  

Abstenção: 0  

A favor: 19 

 

A ata de eleição interna do núcleo Jur.nal foi aprovada por unanimidade.  

 

 

5. Apresentação da demissão da vogal Stella Penna 

O Presidente da MAG requereu a intervenção do Presidente da NLSU, Luís 

Miranda, para esclarecer, dentro da medida do possível, qual a motivação que ditou a 

demissão da vogal, bem como quem a iria substituir.  

Luís Miranda referiu que a aluna Stella Penna integrou a direção desde o início do 

mandato, na coordenação do Departamento Pedagógico. No entanto, por razões pessoais, 

apresentou a demissão. Sendo uma passagem tranquila, será agora a aluna Margarida 

Latas que integrará a direção enquanto vogal, coordenando o departamento juntamente 

com o colega Francisco Jesus.  

O aluno Luís Calado questionou o Presidente da NLSU acerca da razão de estarem 

a ser apresentados dois nomes para apenas um único cargo. Respondendo à pergunta, Luís 

Miranda afirmou ser costume na direção da NLSU, por questões de necessidade concreta 

de um maior número de pessoas para desempenhar as funções, permitir que duas pessoas 

integrem. Frisou a distinção entre integrar materialmente e integrar formalmente, pelo 

que apenas a Margarida é atribuída o cargo formal de vogal na direção, não obstante ser 

coordenado materialmente também pelo Francisco. 

A aluna Carolina Sacavém pediu a palavra, que prontamente lhe fora cedida, para 

perguntar se se iria votar a demissão da vogal Stella. Apesar de ser uma situação omissa 

nos estatutos, o Presidente da MAG retorquiu que não se vota a demissão, apenas há um 

voto de confiança a ao novo vogal – constante no ponto seguinte da ordem de trabalhos. 



Enquanto Presidente do Conselho Fiscal, Tiago Longa inquiriu Luís Miranda se 

não haveria uma incompatibilidade, estatutariamente proibida, decorrente do facto de o 

aluno Francisco integrar também o núcleo Jur.nal. O Presidente da NLSU respondeu que 

o facto de o aluno não ser considerado formalmente vogal da direção é o que permite a 

compatibilidade entre os cargos. 

 

 

6. Votação de confiança no novo vogal 

Não existindo quaisquer manifestações para intervir, e uma vez que este ponto é 

inerente ao anterior, o Presidente da MAG iniciou a votação, que teve como resultados:    

Contra: 1  

Abstenção: 1  

A favor: 15 

 

O voto de confiança aos novos vogais foi aprovado.  

 

 

7. Outros assuntos que os membros presentes da Nova Law Students’ 

Union pretendam suscitar 

Iniciando o último ponto da ordem de trabalhos, Luís Sena questionou os 

presentes sobre a existência de alguma temática que quisessem ver tratada em sede de 

assembleia geral. 

O aluno Luís Calado, a quem foi cedida a palavra, interveio para referir que, 

enquanto associado, há certas temáticas sobre a NLSU, em especial sobre o desempenho 

da MAG, que o consternam. Iniciou a sua consideração por referir que, como consta dos 

estatutos, basta dois núcleos requererem a marcação de uma assembleia geral para a 

mesma ter necessariamente de se realizar o mais célere possível. Ora, neste caso existiam 

três núcleos cuja atividade dependia da aprovação da ata de eleição interna, algo em que 

a demora na marcação e realização de uma assembleia geral tem especial relevo negativo. 



Luís Calado imputou a falta de disponibilidade e disposição para fazê-lo, num primeiro 

momento, ao Presidente de MAG, Luís Sena, que atualmente trabalha e está indisponível 

para as funções a que outrora se propôs; mas num segundo momento também à Vice-

Presidente, Joana Almeida, que não assume a direção das assembleias gerais, 

substituindo-se ao Presidente, como estatutariamente previsto.  

Ultrapassando a questão da morosidade da marcação, Luís Calado, que desde logo 

afirmou que as críticas que estava a fazer não eram desprovidas de motivo, acrescentou 

um segundo tema, que, na sua ótica, é também uma problemática: a realização via 

telemática de uma assembleia geral. Segundo o aluno, considerando o facto de a pandemia 

estar totalmente ultrapassada, não há justificativas válidas para recorrer ao Zoom.  

O Presidente da MAG asseverou que a intervenção do aluno Luís Calado era algo 

descabida, por não ter uma base real. Ainda que efetivamente Luís Sena tenha mais 

responsabilidades a seu cargo, o último considerou ter cumprido com o estatutariamente 

exigido. Em relação à realização presencial das assembleias gerais, asseverou que a opção 

tomada fora a melhor e mais célere, inclusive para os núcleos, uma vez que o Gabinete 

de Apoio ao Ensino não respondeu aos pedidos de marcação da sala.  

O aluno Luís Calado reiterou a sua posição, ao afirmar que, no decorrer do passado 

dia, tinha recebido várias respostas decorrentes da comunicação com o Apoio ao Ensino. 

A Vice-Presidente da MAG invocou o mau tom da crítica, bem como a sua base 

em constatações sem fundamento certeiro. Considerou que os membros da MAG fizeram 

o possível para que a inatividade dos núcleos fosse o período mais reduzido possível. 

No seguimento da intervenção do aluno Luís Calado, o Presidente do Conselho 

Fiscal, Tiago Longa, questionou Luís Sena sobre qual a sua disponibilidade para marcar 

e realizar uma assembleia de alunos que seja presencial, tendo em conta que o mesmo se 

encontra a trabalhar. Tiago Longa demonstrou a sua preferência pela vertente presencial, 

desejando que, no restante mandado, essa seja a via priorizada. 

O Presidente da MAG considerou que a sua disponibilidade mais reduzida não é 

propriamente um problema; é uma questão de coordenação com os serviços da faculdade, 

tendo em conta que é necessário espaço. 

 



Não tendo sido suscitado qualquer outro assunto, e nada mais havendo a ser 

tratado, o Presidente da MAG deu por encerrada a Assembleia Geral de Alunos, pelas 

dezoito horas e vinte e nove minutos, da qual lavrou a presente proposta de Ata, redigida 

e assinada pelos membros da Mesa da Assembleia Geral, para que, uma vez lida e achada 

conforme, se aprove em sede da próxima Assembleia Geral de Alunos. 

 

Lisboa, 15 de outubro de 2023 

 

 

(Presidente – Luís Sena) 

 

 

(Vice-Presidente – Joana Almeida) 

 

 

(Secretária – Rita Ventura) 

 


